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Как отметил Александр 
Лазарев, в условиях введения 
ограничительных мер со сто-
роны недружественных стран 
и изменения экономической 
ситуации в России важно 
расширять возможности сбы-
та продукции отечественных 
товаропроизводителей, осо-
бенно тех, кто производит со-
циально значимые продукты 
питания. Такую задачу перед 
органами власти ставит глава 
государства Владимир Путин. 
Кроме того, по результатам 
февральских парламентских 
слушаний в Госдуме органам 

власти регионов рекомендо-
вано обратить особое внима-
ние на поддержку малофор-
матной торговли. 

— Губернатором Челя-
бинской области Алексеем 
Текслером и Законодатель-
ным Собранием ведется ком-
плексная работа по стиму-
лированию развития малых 
форм торговли, вовлечению 
в предпринимательскую де-
ятельность физических лиц, 
не применяющих специаль-
ный налоговый режим «На-
лог на профессиональный 
доход». В Челябинской обла-

сти с 2020 
года дей-
ствует за-
кон, упро-
щающий 

процедуру предоставления 
нестационарных торговых 
объектов предпринимате-
лям, — подчеркнул спикер 
южноуральского парламента. 
— При этом на практике у 
органов местного самоуправ-
ления возникают вопросы о 
возможности заключения до-
говоров на размещение НТО 
с самозанятыми.

Дело в том, что федераль-
ным законом не урегулиро-
ван вопрос предоставления 
НТО самозанятым. Вместе 
с тем, по словам Александра 
Лазарева, отдельные по-
ложения закона регулируют 
участие граждан, реализую-
щих собственную продукцию 
(например, на ярмарках), 
при этом в схеме размеще-
ния НТО не менее 60% мест 
должно отводиться субъектам 
малого или среднего бизнеса.

Законодательное Собрание 
предложило распространить 
эту норму на самозанятых 
на период проведения экс-
перимента по установлению 
специального налогового 
режима «Налог на професси-
ональный доход», до конца 
2028 года. 

— Это позволит стимули-
ровать предпринимательскую 
активность и самозанятость, 

станет эффективным ин-
струментом формирования 
каналов сбыта продукции 
российских производителей, 
обеспечит максимальную до-
ступность торговых объектов 
для населения, — резюмиро-
вал Александр Лазарев.

Нижняя палата федераль-
ного парламента единогласно 
поддержала инициативу на-
шей области.

На минувшей неделе председатель Законо-
дательного Собрания Александр Лазарев вы-
ступил на пленарном заседании Государственной 
Думы РФ. Он представил инициативу, которая 
вносит поправки в федеральный закон «Об ос-
новах государственного регулирования торговой 
деятельности в Российской Федерации». Суть 
изменений — в развитии малоформатной тор-
говли среди самозанятых, предоставлении им 
нестационарных торговых объектов. Депутаты 
Госдумы поддержали законопроект единогласно.

Законопроект, разработанный в Челябинской области, позволит самозанятым 
реализовывать свою продукцию в нестационарных торговых объектах. 

АЛекСАНДР ПАтРитеев. ФОтО ЛюДмиЛы кОвАЛевОй

Александр ЛАЗАРЕВ, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области:

Позиция губернатора, 
правительства и зако-

нодательной власти Челя-
бинской области последо-
вательна: создать больше 
возможностей для самоза-
нятых. Наша инициатива на-
правлена на стимулирова-
ние предпринимательской 
активности и самозанятости 
граждан. Она станет эффек-
тивным инструментом фор-
мирования каналов сбыта 
продукции отечествен-
ных производителей.

у САмОЗАНятых 
ПОявитСя 
бОЛьше ПРАв
инициатива Челябинской области станет 

федеральным законом

тАкЖе в НОмеРе:
главные темы 
недели комитетов...  с. 2, 4-6

Уважаемые южноуральцы!
Уважаемые депутаты!

Поздравляю вас с Днем  
российского парламентаризма!
27 апреля 1906 года в Санкт-

Петербурге было торжественно 
открыто заседание первого в 
отечественной истории инсти-
тута народного представитель-
ства — Государственной Думы. 

Сегодня можно уверенно 
говорить о сложившихся тра-
дициях российского парла-
ментаризма, о его професси-
онализме, ответственности, о 
большой работе, направленной 
на укрепление правовых ос-
нов жизни общества и страны.

Законодательным Собранием 
Челябинской области, предста-
вительными  органами на местах 
создана прочная правовая ба-
за, которая служит стратегиче-
ской основой развития региона. 

Взаимодействие между ис-
полнительной и законодательной 
ветвями власти, построенное на 
принципе конструктивного ди-
алога, остается залогом успешной 
работы на благо южноуральцев.

Хочу пожелать депутатам мудро-
сти в принятии решений, испол-
нения намеченных планов и неиз-
менной поддержки избирателей.

А.В. ЛАзАРЕВ, председатель 
законодательного Собрания.

ПозДРАВЛЕНиЕ
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Подробности изложила 
первый заместитель губерна-
тора Ирина Гехт. Она начала 
свое выступление со слов бла-
годарности в адрес депутатов.

 — В течение прошлого года 
было много законодательных 
инициатив, направленных на 
решение проблемных вопро-
сов, которые волновали жите-
лей, — отметила Ирина Гехт.

Депутаты признали удов-
летворительной работу в со-
циальной сфере в 2021 году. 
Председатель Законодатель-
ного Собрания Александр 
Лазарев подчеркнул, что 
правительство региона со-

вместно с депутатами прора-
ботало большое количество 
мер поддержки для семей с 
детьми, детей-сирот, льгот-
ных категорий граждан. 

 — В частности, произошло 
увеличение компенсационной 
выплаты взамен земельного 
участка для многодетных се-
мей, введены выплаты для ро-
дителей детей с фенилкетону-
рией и целиакией, пособие на 
второго ребенка для семей с не-
высокими доходами, компен-
сация расходов детям-сиротам 
за наем жилья, — напомнил 
Александр Лазарев. — Также 
было инициировано снижение 

трудового стажа 
для присвоения 
звания «Ветеран 
труда Челябин-
ской области».

Парламентарии обрати-
ли внимание на ряд вопро-
сов, по которым нужно про-
должать работу. В их числе 
— обеспечение кадрового 
резерва преподавателей и 
медицинских сотрудников. 

Помимо прочего, прозву-
чало предложение увеличить 
субсидию на покупку газового 
оборудования: такая возмож-
ность актуальна для жителей 
Южного Урала. Также депу-
таты подчеркнули, что в ус-
ловиях санкций необходимо 
держать на контроле ситуа-
цию по медицинскому обору-
дованию и комплектующим.

Как сообщил депутатам ко-
митета министр образования 
области Александр Кузнецов, 
на Южном Урале работают 260 
учреждений дополнительно-
го образования. Кроме того,    
допобразование организова-
но в 783 школах и 720 детских 
садах. Дети могут получать 
дополнительное образова-
ние в 102 негосударственных 
организациях. Однако доля 
ребят, которые обучаются на 
их базе, невысока — 1,5 — 2%. 

В связи с этим депутаты 
отметили, что будущее до-

полнительного образования 
скорее в развитии государ-
ственной системы, а не в 
работе частных центров.

Так, в 2022 году в рамках 
нацпроекта «Образование» 
планируется создать поряд-
ка 2300 новых мест допобра-
зования в 15 муниципали-
тетах. Активно развиваются 

программы технической на-
правленности. Сейчас обе-
спеченность ими составляет 
20%, до конца года планку 
намерены поднять до 25%.

Председатель комитета 
по социальной политике 
Сергей буяков отметил, что 
эта работа имеет стратеги-
ческое значение, и обратил 
особое внимание на важ-
ность образовательной ра-
боты в сфере IT-технологий. 

— Хочется, чтобы в числе 
ребят, осваивающих техни-
ческие специальности, было 
достаточное количество тех, 
кто занят в направлении ин-
формационных технологий, 
— подчеркнул Сергей Буяков. 
— Важно дать возможности 
для получения дополнитель-
ного образования в этой сфере 
тем, кто хочет развиваться.

Авторами поправок в за-
кон об установлении нулевой 
ставки для индивидуальных 
предпринимателей при при-
менении упрощенной и па-
тентной систем налогообло-
жения выступили депутаты 
южноуральского парламента.

Напомним, в регионе 
предусмотрено право для 
налогоплательщиков при-
менять налоговую ставку в 
размере ноль процентов со 

дня их регистрации в каче-
стве ИП непрерывно не бо-
лее двух налоговых периодов. 

— Законопроект направ-
лен на оказание поддержки 
начинающим индивидуаль-
ным предпринимателям, 
осуществляющим торговлю 
через интернет, выбравшим 
в качестве налогового режи-
ма упрощенную систему на-
логообложения, — сообщила 
депутат ольга Мухометьярова.

оТЧЕТ ГУбЕРНАТоРА

Депутаты обсудили итоги 2021 года в социальной сфере  
Челябинской области
общим вопросом для профильных комитетов законодательного 
Собрания стал отчет губернатора о результатах деятельности 
регионального правительства в 2021 году. Так, в рамках коми-
тета по социальной политике депутаты рассмотрели итоги года 
в образовании, здравоохранении, социальной защите населения, 
ситуации на рынке труда. 

Нужно создавать все условия для школьников, 
связывающих свое будущее с IT-сферой.

НАДеЖДА меДвеДкиНА

Отчет губернатора 
о результатах 
деятельности 
правительства 
Челябинской 
области в 2021 
году стал общим 
для профильных 
комитетов 
Законодательного 
Собрания.

СоцПоЛиТиКА

Допобразование поможет развитию IT-технологий

Развитие системы дополнитель-
ного образования стало одним 
из главных вопросов комитета 
по социальной политике. По 
словам председателя комитета 
Сергея буякова, нужно создать 
все условия для школьников, ви-
дящих свое будущее в сфере IT.

веРА михАйЛОвА

КоМиТЕТ По бюДжЕТУ

Налоговое законодательство смягчат 
для инвесторов и предпринимателей

Пакет поправок в региональное налоговое законодательство одобрил 
комитет по бюджету и налогам под председательством спикера 
южноуральского парламента Александра Лазарева. Все три за-
конопроекта разработаны в рамках реализации дополнительных 
мер поддержки предпринимателей в условиях санкций.

тАкЖе в НОмеРе:
на южный урал вернется
механизм СПик 1.0...           с. 4

Законопроект, разработан-
ный по поручению губернатора 
Алексея Текслера, предусма-
тривает сохранение нулевой 
ставки по налогу на имущество 
для организаций, реализующих 
приоритетные инвестицион-
ные проекты, независимо 
от выполнения финансово-
экономических показателей.

По словам главы минэко-
номразвития региона Натальи 
Лугачевой, таких проектов в 
области реализуется порядка 
десяти (общий объем инве-
стиций — 9,8 млрд рублей).

Александр Лазарев отметил, 
что это одна из мер поддерж-
ки инвесторов, которая сегод-
ня как никогда необходима.

— Губернатором и прави-
тельством ведется планомер-
ная работа по обеспечению 
устойчивого развития регио-
нальной экономики в условиях 
санкционного давления. Она 
полностью нами поддержива-
ется. Предложенный проект 
дает возможность реализации 
всех ранее намеченных планов, 
— подчеркнул председатель 
Законодательного Собрания.

Налог на имущество организаций

АЛекСАНДР ПАтРитеев. ФОтО ДмитРия куткиНА

Налог на прибыль организаций

Предложенные главой ре-
гиона поправки в закон со-
храняют льготную ставку по 
налогу на прибыль, зачисляе-
мую в региональный бюджет, 
для организаций, реализующих 
приоритетные инвестицион-
ные проекты в Челябинской 
области, на уровне не ни-
же 13,5%. Эта мера поможет 

предпринимателям сохранить 
возможность реализации инве-
стиционных проектов при сни-
жении фискальной нагрузки.

Этот законопроект, как и 
предыдущий, распростра-
няет свои правоотноше-
ния на налоговый период 
2022 года, вступая в силу 
с 1 января текущего года. 

Для предпринимателей в интернете

Александр Лазарев отметил, что новые меры 
поддержки инвесторов как никогда необходимы.

Ф
от

о 
Д

м
и

тр
и

я 
К

ут
ки

н
а



3№ 13(642) 27 апреля 2022 года ГАЗетА ЗАкОНОДАтеЛьНОГО СОбРАНия ЧеЛябиНСкОй ОбЛАСти

ПАРЛАмеНтСкАя НеДеЛя
СуббОтНик

в эти дни жители региона, промышленные 
предприятия, крупные компании, работники 
учреждений и организаций принимают участие 
в субботниках, очищая дворы, парки и скверы 
от сухой листвы и накопившегося мусора. Де-
путаты южноуральского парламента также 
участвуют в субботниках на территории своих 
округов. По многолетней традиции депутаты  
разных фракций и сотрудники аппарата За-
конодательного Собрания провели весенний 
субботник на Алом поле. 

ФОтО ДмитРия куткиНА

Субботник на Алом поле — это:
более 1500 кв. м территории;
свыше 100 участников;
порядка 250 единиц инвентаря;
более 200 мешков для мусора.

СДеЛАем 
РеГиОН кРАше

Павел Киселев и Михаил Видгоф.

В субботнике приняли участие депутаты 
разных фракций Законодательного Собрания.

Евгений Субачев. Игорь Егоров и Лена Колесникова.Елена Тарасова и Ольга Мухометьярова.

Виталий Пашин. Вадим Ромасенко.Сергей Буяков и Анатолий Еремин.

Александр Лазарев: «Участие 
в субботниках —  добрая традиция».
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Поправки в региональный 
закон «О промышленной 
политике в Челябинской об-
ласти», внесенные депутатами 
Законодательного Собрания 
Павлом Киселевым, Алексан-
дром Лазаревым, Владими-
ром Перезоловым и Павлом 
Шиляевым, 
поддержал 
комитет по 
промышлен-
ной политике, 
энергетике, 
транспорту и 
тарифному ре-
гулированию.

Отметим, 
нынешний 
комитет стал 
не первым, на котором в цен-
тре внимания южноуральских 
парламентариев — меры под-
держки реального сектора 
экономики, действующие или 
планируемые на федеральном 
и региональном уровнях в ус-
ловиях антироссийских санк-
ций. Законодатели регулярно 
предлагают профильным 
министерствам, в частности 
и министерству промышлен-
ности области, оперативную 
поддержку с точки зрения 
нормативной правовой базы. 
Как раз таким примером и 
можно считать законопроект, 
который дает возможность 
заключать в Челябинской 
области специальные ин-
вестиционные контракты в 
соответствии со статьей 16 
федерального закона «О про-
мышленной политике в Рос-
сийской Федерации».

Напомним, до вступления в 
силу Федерального закона от 

2 августа 2019 года № 290-ФЗ 
заключение СПИК, стороной 
которого являлась Челябин-
ская область, осуществлялось 
в порядке, установленном на 
региональном уровне с учетом 
порядка и типовых форм, ут-
верждаемых правительством 

РФ (так на-
зываемый 
механизм 
СПИК 1.0). 
Механизм 
был на-
правлен на 
привлечение 
инвестиций 
в проекты 
по созданию 
новых про-

мышленных производств и 
допускал заключение СПИК 
без участия федерального 
центра. 

После вступления в силу 
федерального закона специн-
вестконтракты должны были 
заключаться по новым прави-
лам (механизм СПИК 2.0), с 
обязательным участием Рос-
сийской Федерации. Меха-
низм СПИК 2.0 был направ-
лен на разработку и внедрение 
современных технологий, 
включенных в федеральный 
перечень.

Однако в связи с санкцион-
ным давлением на нашу стра-
ну в марте этого года в законо-
дательство РФ были внесены 
поправки, предоставившие 
возможность заключать спец-
инвестконтракты в прежнем 
формате, в целях модерни-
зации или освоения новых 
производств, в том числе на 
региональном уровне.

Как отметил вице-спикер 
регионального парламента, 
председатель комитета Па-
вел Шиляев, для реализации 
механизма СПИК 1.0 на тер-
ритории Южного Урала не-
обходимо закрепить в законе 
«О промышленной политике 
в Челябинской области» 
полномочия правительства 
региона устанавливать поря-
док заключения специального 
инвестиционного контракта, 
стороной которого является 
Челябинская область. 

— Ранее специальный ин-
вестконтракт мог быть только 
четырехсторонним: в нем уча-
ствовали федеральный центр, 
субъект РФ, муниципалитет 
и инвестор. Однако теперь, с 
принятием поправок, СПИК 
смогут заключать две сторо-
ны — Челябинская область и 
инвестор, — пояснил Павел 
Шиляев. — Региональный 
СПИК более оперативный, 
более простой по защите ини-
циативы. Выход на федераль-
ный уровень, конечно, требует 
большего пакета документов. 
Считаем, что возможности, 
которые дает областной 
СПИК, весьма привлекатель-
ны для инвесторов.

в ближайшее время в Челябинской области 
вернут в действие механизм, при котором спе-
циальные инвестиционные контракты, направ-
ленные на создание или модернизацию 
промышленных производств, заключаются 
только между двумя сторонами — инвестором 
и регионом без участия федерального центра.

НА юЖНый уРАЛ 
веРНетСя СПик 1.0

РОмАН РуДиН. ФОтО ЛюДмиЛы кОвАЛевОй

Новые СПИК можно 
будет заключать 
на региональном 
уровне. Это даст 
больше возможностей 
для освоения новых 
производств, 
в первую очередь 
в импортозамещении. 

Механизм специнвестконтракта направлен на привлечение инвестиций 
в проекты по созданию новых промышленных производств.

Павел ШИЛяЕВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по про-
мышленной политике:

Региональный специн-
вестконтракт более опе-

ративный, более простой по 
защите инициативы.  Выход 
на федеральный уровень, 
конечно, требует большего 
пакета документов. Счита-
ем, что возможности, кото-
рые дает областной СПИК, 
весьма привлекательны 
для инвесторов.

Как сообщил министр 
строительства и инфра-
структуры Челябинской 
области Юлий Элбакидзе, 
проблема с ростом цен, дей-
ствительно, имела место, 
однако ее удалось купиро-
вать в кратчайшие сроки.

— По поручению губерна-
тора был создан штаб по це-
нообразованию в строитель-
ной отрасли. Мы оперативно 
собрали всех основных произ-
водителей цемента, кирпича 
и других материалов, — рас-
сказал министр. — Достигну-
та договоренность о перехо-
де на прямые контракты по 
их закупке, что позволило 
убрать некоторую наценку.

На текущий момент рост 
цен по цементу составляет 
всего 3%. Кирпич поднялся 
в цене на 13%, однако это в 
значительной мере связано 
с подорожанием железнодо-
рожных перевозок. Цены на 
металл вернулись на прежний 
уровень, во многом благода-
ря работе областного мини-
стерства промышленности. 
С компаниями из других ре-

гионов, на которые не может 
повлиять южноуральское ми-
нистерство, работает УФАС.

— Если брать базовую по-
требность в материалах для 
строительства жилых домов, 
социальных объектов, то за-
мещать нужно не так много. 
Рисков остановки отрасли из-
за нехватки материалов или 
аппаратуры нет, — проком-
ментировал Алексей Денисен-
ко. — Ситуация с ростом цен 
уже взята на контроль. Меры 
по поддержке реализуются, 
они запустились очень опера-
тивно. Это позволит не только 
стабилизировать ситуацию, 
но и создать точки роста. 

Председатель комитета так-
же отметил, что доволен опе-
ративностью, с которой тема 
прорабатывалась на площадке 
Законодательного Собрания.

— Когда мы тесно работаем 
с правительством Челябин-
ской области и с профессио-
нальными представителями 
строительного рынка, это 
позволяет принимать бы-
стрые решения, — подчер-
кнул Алексей Денисенко.

АКТУАЛьНо

Строительной отрасли региона  
не грозит остановка
ценообразование и потребность в импортозамещении в стро-
ительной сфере обсудил комитет законодательного Собрания по 
строительной политике и жКХ под председательством Алексея 
Денисенко. отмечено, что цены на стройматериалы приходят в 
норму, однако отрасль по-прежнему требует внимания.

веРА михАйЛОвА. ФОтО вяЧеСЛАвА шишкОеДОвА

авансирование областных 
контрактов от 30%;
заключение региональ-
ных контрактов с един-

ственным поставщиком в 
случае неисполнения за-
стройщиками действующих 
контрактов или гарантийных 
обязательств;

централизованная закуп-
ка строительных материа-

лов в целях последующего их 
предоставления по фиксиро-
ванным ценам застройщикам 
при реализации расселения 
аварийного жилого фонда и 
строительства социально зна-
чимых объектов.

1

Областные меры поддержки 
строительной отрасли на южном урале:

2

3

Цены на стройматериалы приходят в норму, 
но отрасль по-прежнему требует внимания.
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Депутаты комитета одобрили по-
правки в Устав (Основной Закон) 
Челябинской области, законы о За-
конодательном Собрании и о статусе 
депутата Законодательного Собрания. 
В работе комитета принимал участие 
спикер южноуральского парламента 
Александр Лазарев.

как изменится устав 
(Основной Закон) области

Уточняется система органов го-
сударственной власти Челябинской 
области, корректируются полномочия 
Законодательного Собрания, губерна-
тора и правительства области.

Также вносятся уточнения в поря-
док управления, распоряжения и учета 
имущества, находящегося в государ-
ственной собствен-
ности Челябинской 
области.

Ряд норм касается 
законодательного 
процесса. Установ-
лено, что областные 
законы и иные нор-
мативные правовые 
акты подлежат при-
ведению в соответ-
ствие с принятым 
федеральным законом в течение трех 
месяцев после дня его официального 
опубликования.

Также изменено общее правило 
вступления в силу региональных за-
конов. С июня 2022 года они будут 
вступать в силу по истечении 10 дней 
после дня их официального опублико-
вания, если ими не будет установлен 
другой порядок вступления их в силу.

Что поменяется в законе 
«О статусе депутата...»

Предусматривается, что депутат За-
конодательного Собрания замещает 

государственную 
должность Челябин-
ской области неза-
висимо от того, осу-
ществляет он депутат-
скую деятельность на 
профессиональной 
постоянной основе 
или без отрыва от ос-
новной деятельности.

Дополняются осно-
вания для досрочного 

прекращения полномочий депутата:
 выезд депутата за пределы РФ на 

постоянное место жительства;

 несоблюдение депутатом запрета 
открывать и иметь счета (вклады), хра-
нить наличные денежные средства и 
ценности в иностранных банках, рас-
положенных за пределами РФ, владеть 
и (или) пользоваться иностранными 
финансовыми инструментами;

 несоблюдение депутатом требова-
ния о ежегодном предоставлении све-
дений о своих доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера своих супруги 
(супруга) и несовершеннолетних детей 
в сроки, установленные федеральным 
законом.

Законопроектом устанавливаются 
меры ответственности депутата в слу-
чае нарушения им ограничений, за-
претов и неисполнения обязанностей, 
предусмотренных федеральным зако-
ном. К указанным мерам относятся:

 предупреждение;
 освобождение от занимаемой 

должности в Законодательном Собра-
нии без прекращения депутатских 
полномочий с лишением права зани-
мать должности в Законодательном 
Собрании;

 запрет занимать должности в За-
конодательном Собрании до прекра-
щения срока его полномочий.

Законопроект вступит в силу с           
1 июня 2022 года. 

какие изменения получит 
закон «О Законодательном 
Собрании...»

В законопроекте систематизиро-
ваны формы контроля Законода-
тельного Собрания в соответствии с 
требованиями, установленными вы-
шеназванным федеральным законом. 
К ним относятся: 

 заслушивание ежегодного отчета 
губернатора о результатах деятельно-
сти правительства области;

 направление запроса Законода-
тельного Собрания;

 направление депутатского за-
проса;

 проведение контроля в сфере 
бюджетных правоотношений;

 осуществление взаимодействия с 
Контрольно-счетной палатой области;

 заслушивание на заседаниях За-
конодательного Собрания, заседаниях 
комитетов информации руководите-
лей и должностных лиц исполнитель-
ных органов области, иных государ-
ственных органов области;

 проведение депутатских слуша-
ний.

С 1 июня в России вступят 
в силу большинство положе-
ний федерального закона от 
21 декабря прошлого года «Об 
общих принципах организа-
ции публичной власти в субъ-
ектах Российской Федерации». 
комитет по законодательству 
проводит большую работу по 
приведению законов Челя-
бинской области в соответ-
ствие с федеральным 
законом. как отмечает пред-
седатель комитета Анатолий 
брагин, тем самым выстраи-
вается обновленная модель 
организации и деятельности 
органов публичной власти.

ДеПутАты ПеРейДут 
НА ГОСДОЛЖНОСти

Анатолий БРАгИН, 
председатель комитета Законодатель-
ного Собрания по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению:

С 1 июня 2022 года все де-
путаты Законодательного 

Собрания будут замещать госу-
дарственные должности в Че-
лябинской области. Этим опре-
деляется статусное положение 
депутатов. Но это же влечет за 
собой и определенные обя-
занности. 

АЛекСАНДР ПАтРитеев
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АГРАРНАЯ ПоЛиТиКА

Поправки вступят в силу 1 июня

Принятие 
законопроектов 
в первом чтении 
ожидается 
на ближайшем 
заседании областного 
парламента, которое 
пройдет 28 апреля.

Согласно постановлению 
правительства РФ от 16 марта 
2022 года, поддержку государ-
ства получают системообра-
зующие агропромышленные 
предприятия, а также их дочер-
ние общества. В федеральный 
перечень вошли шесть пред-
приятий региона. Они пода-
ли в банки шесть заявок на 
получение кредитов общей 
суммой свыше 8 млрд рублей. 

Организации, которые не 
являются системообразую-

щими, тоже могут рассчиты-
вать на поддержку. Предпри-
ятия активно обращаются с 
заявками в областное мини-
стерство сельского хозяйства.

С начала года подано               
67 заявок по инвестиционно-
му льготному кредитованию 
на покупку сельхозтехники, 
45 из них уже утверждено. За 
краткосрочными кредитами на 
пополнение оборотных средств 
обратилась 221 организация, 
219 заявок было подтверждено.  

Депутаты акцентировали 
внимание на поддержке про-
изводителей хлебобулочных 
изделий с небольшим сроком 
хранения. Для предприятий 
этой сферы из федерального 
бюджета выделено более 70 млн 
рублей. Получить их организа-
ции смогут при условии, что не 
подняли цены на свои товары. 

Комитет выразил готов-
ность оперативно рассмо-
треть вопрос о дополнитель-
ных мерах поддержки АПК.

— Готовы в любое время со-
браться, проголосовать, так 
как темы продовольственной     
безопасности, стабильной ра-
боты сектора очень актуальны, 
— подчеркнул председатель 
комитета Вячеслав Евстигнеев.

Парламентарии оперативно отреагируют на проблемы сельского хозяйства

Меры поддержки сельхозтоваропроизводителей, столкнувшихся с 
трудностями из-за антироссийских санкций, обсудили на комитете 
по аграрной политике. Депутаты выяснили, получают ли предпри-
ятия АПК достаточную помощь в сложившейся ситуации.

Стабильная работа сферы АПК — условие 
продовольственной безопасности региона.

НАДеЖДА меДвеДкиНА. ФОтО ДмитРия куткиНА
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Так, один из законопроектов 
предлагает продлить срок дей-
ствия «амнистии» для заключе-
ния договоров на размещение 
НТО до 31 декабря 2022 года 
(сейчас — до 1 июля 2022 года). 
По словам Евгения илле, это 
окончательный срок продления 
«амнистии».

Вторым законопроектом 
предлагается:

установить сроки и порядок 
продления договоров на 

размещение НТО:

считать продленными на семь 
лет договоры на размещение 
НТО, срок действия которых 
истекает с 14 марта 2022 по 31 
декабря 2026 года, если хозяй-
ствующий субъект письменно 
не уведомит уполномоченный 
орган  о прекращении или его 
продлении на меньший срок;
 установить требование для 

органов местного само-
управления о необходимости 
экономического обоснования 
платы за размещение НТО;

 дополнить случаи разме-
щения НТО без проведе-

ния торгов для хозяйствующих 
субъектов, являющихся сель-
хозтоваропроизводителями. 
Такими хозяйствующими субъ-
ектами предлагается считать:

— организации, отнесенные 
к субъектам малого и среднего 
предпринимательства, инди-
видуальные предприниматели, 

которые осуществляют произ-
водство сельскохозяйственной 
продукции, ее первичную и по-
следующую переработку;

— сельскохозяйственные по-
требительские кооперативы;

— крестьянские (фермер-
ские) хозяйства;

органам местного само-
управления предоставили 

право устанавливать льготный 
размер платы для НТО, в том 
числе для сельхозтоваро-
производителей, а также для 
хозяйствующих субъектов, тор-
гующих печатной продукцией,  
устанавливается ограничение 
—  льготный размера платы 
за размещение НТО  не дол-
жен превышать 50% от платы, 
установленной для остальных 
субъектов, не относящихся к 
льготным категориям;

 упрощается порядок за-
ключения договора без тор-

гов для субъектов, торгующих 
печатной продукцией: договор 
будет заключаться с первым по-
давшим заявление (ранее требо-
валась публикация извещения 
и проведение аукциона при на-
личии двух заявок);

в отношении договоров, за-
ключаемых по «амнистии», 

срок договора увеличивается с 
одного года до семи лет по вы-
бору предпринимателя.

комитет по экономической политике и пред-
принимательству под председательством евгения 
илле поддержал ряд поправок в региональные 
законы, касающиеся нестационарных торговых 
объектов. Поправки стали итогом деятельности 
созданной в Законодательном Собрании рабочей 
группы по развитию малоформатной торговли. 
Группу возглавил вице-спикер областного парла-
мента вадим Ромасенко. 

НОвые меРы ПОДДеРЖки
вЛАДеЛьцАм НтО

В частности, новые преференции получат аграрии, реализующие 
свою продукцию через нестационарные торговые объекты.

Большую работу над 
поправками провела 
группа по развитию 
малоформатной 
торговли, созданная 
в этом году 
в Законодательном 
Собрании.

АЛекСАНДР ПАтРитеев. ФОтО ЛюДмиЛы кОвАЛевОй
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Как заметил депутат, бла-
годаря тому, что в прошлом 
году жители Ленинского 
района приняли активное 
участие в голосовании, про-
ект победил. Более 20 тысяч 
голосов было отдано за об-
щественное простран-
ство перед ДК 
«Станкомаш». 

— Губер-
натор Че-
лябинской 
о б л а с т и 
А л е к с е й 
Те к с л е р 
выделил 
денежные 
средства на 
реализацию 
проекта, де-
путаты Законо-
дательного Собрания 
поддержали это решение. 
В администрации района 
провели презентацию про-
екта благоустройства: про-
ектировщики и подрядчики 
рассказали о планах и этапах 
проведения работ. До 1 авгу-
ста 2022 года будут выпол-
нены работы по демонтажу 
старых покрытий, устрой-

ству дорожек, бордюров, 
тротуаров, освещения, — 
рассказал Вадим Ромасенко.

С 15 апреля по 30 мая про-
ходит голосование по отбору 
общественных территорий 
для благоустройства в 2023 

году. Каждый участник 
старше 14 лет мо-

жет выбрать од-
ну территорию 

для благо-
устройства 
или про-
г о л о с о -
вать за ди-
зайн-про-
ект ранее 

отобранных 
территорий.
В  Л е н и н -

ском районе мож-
но проголосовать за:

— второй этап (заверше-
ние) благоустройства скве-
ра перед ДК «Станкомаш»;

—  б л а г о у с т р о й -
ство парка Плодушка.

Вадим Ромасенко при-
звал челябинцев не оста-
ваться в стороне и обя-
з а т е л ь н о  п р и н и м а т ь 
участие в голосовании.

иНициАТиВНоЕ бюДжЕТиРоВАНиЕ

вадим Ромасенко поддержал проект 
жителей Ленинского района
В Ленинском районе Челябинска будет реализован проект ини-
циативного бюджетирования по благоустройству общественного 
пространства перед ДК «Станкомаш». Поддержку проекту вы-
разил вице-спикер регионального парламента Вадим Ромасенко.

ПО иНФОРмАции zs74.ru

Председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
молодежной политике, куль-
туре и спорту Михаил Вид-
гоф выразил благодарность 
ветеранам и вручил награду 

южноуральского парламен-
та за многолетний добросо-
вестный труд и значитель-
ный вклад в развитие хоккея.

Депутат также передал 
благодарственное письмо 
Виктору Мальцеву, замести-
телю директора хоккейной 
школы «Трактор», кото-
рый в начале этого года от-
метил 70-летний юбилей.

После церемонии награжде-
ния состоялся товарищеский 

матч, который завершился со 
счетом 5:3 в пользу ветеранов.

Анатолий Картаев был в 
составе «Трактора» 1977 го-
да, когда тот завоевал первые 
медали чемпионата СССР. 

Александр Рожков забил 
шайбу в первом же своем 
матче против ЦСКА, когда 
на воротах стоял Владислав 
Третьяк. Неудивительно, что 
карьера челябинца в даль-
нейшем сложилась успешно.

михаил видгоф поблагодарил ветеранов «трактора»
На льду арены «Трактор» со-
стоялся товарищеский матч, по-
священный юбилеям Анатолия 
Картаева и Александра Рожкова.

веРА михАйЛОвА
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ЛетОПиСь юЖНОГО уРАЛА

Пионеры в цифрах

На станции Полетаево в от-
ряде было 70 человек, в Пер-
шино — 60 человек, в Долгой 
деревне — 54, в Есаулке — 53, 
в Каштаке — 30, в Шершнях 
— 20, в Шумово — 24, в Со-
сновке — 57, в Селезяне — 32, 
в Миассе образовалось два 
пионерских отряда, в которых 
насчитывалось 92 человека. 
Всего же пионеров в Челябин-
ском уезде к 1924 году числи-
лось 696 и 122 октябренка. 

Вначале в пионеры при-
нимали в основном детей 
рабочих, и это понятно: во-
первых, пионерские отряды 
создавались на предприятиях, 
во-вторых, пролетариат счи-
тался самым революцион-
ным, передовым классом, ему 
доверялось будущее Страны 
Советов. В отчете за 1923 год 
о работе 1-й челябинской 
пионерской дружины имени 
Спартака при железнодорож-
ном райкоме РКСМ приве-
дены цифры о численности 
организации и социальном 
составе. Всего в дружине со-
стояло 169 человек, из них 
комсомольцев — 14, детей 
коммунистов — 25, детей ра-
бочих — 114, 35 — дети служа-
щих, 20 — детдомовские. По 
возрастному составу: от 8 до 
10 лет — 10, 10–12 лет — 35, 
12–14 лет — 68, 14–16 лет — 
56 человек.

Пионеры называли свои 
отряды именами революци-
онеров и революционными 
символами. К примеру, в 
Копейске был отряд имени 
Н.К. Крупской, в Соснов-
ке — имени Карла Маркса, в 
Есаулке — «Красная звезда», 
в Полетаево — «Серп и мо-
лот», в Воскресенке — имени 
Рыкова. Отрядные звенья но-
сили имена «Красный сокол», 
«Факел свободы», «Красный 
кузнец» и т. д.

Лагерь на колесах

В 1923 году каникулы ребят 
пионерской дружины «Спар-
так» Железнодорожный райком 
комсомола решил отметить 
хорошим отдыхом — путеше-
ствием по железной дороге от 
Челябинска до Петропавлов-
ска. Однако вагон для дальнего 
странствия нелегко было до-
стать, так как страна испытыва-
ла нужду в паровозах и вагонах. 
Тогда комсомольцы нашли на 
вагонном кладбище старый 
классный вагон и отремонтиро-

вали его во внеурочное время. 
Вагону дали название «Спар-
так» — в честь пионерской ор-
ганизации.

К назначенному часу ребята 
собрались в вагоне. Народу 
было тьма. Все три яруса полок 
были забиты детьми. Старшим 
назначили 16-летнего подрост-
ка, вожатого Толю Разепина, 
вожатыми также были Саша 
Калмыков и Володя Денисов. 
Сопровождал ребят до Петро-
павловска большой друг пионе-
ров педагог Афанасенко.

«Спартак» тронулся. Из ла-
геря на колесах неслась песня. 
Первая остановка — Курган. 

маршрут по уралу

Рано утром вагон постави-
ли в тупике. Повара варили 
вкусную всепионерскую кашу. 
В этот же день пионеры со зна-
менем и песнями прошли по 
городу. Звук горна всполошил 
весь Курган. Заураль-
цы запрудили 
улицу, 
спраши-
вали, 

кто такие 
пионеры. 
Им отвечали: 
это челябинские 
юные пионеры.

В Кургане ребята узнали, что 
попытка создать пионерский 
отряд в городе не удалась, по-
скольку на первых шагах ор-
ганизатора отряда Поморцева 
отозвали, и отряд распался. 
Только после посещения Кур-
гана челябинскими пионерами 
комсомольцы вновь взялись 
за организацию пионерского 
отряда. А в конце 1923 года они 
имели уже два отряда пионеров 
при железнодорожной стан-
ции Курган и один отряд при 
консервном заводе. Так че-
лябинцы оставили в Кургане 
след.

В Петропавловске пионеры 
побывали на экскурсии на 
консервном комбинате. Ра-
бочие встретили их как своих 

детей, подарили заготовки для 
банок и фабричные этикет-
ки. Отдыхали на берегу реки 
Ишим, купались.

Возвращались пионеры 
в Челябинск с песнями. На 
встречу вагона «Спартак» на 
железнодорожный вокзал при-
были все члены губернского 
комсомольского бюро и обще-
ственность района. Встреча 
была яркой, торжественной. 

Ребята с заплечными 
мешками высы-

пали на пер-
рон. Лица 

у всех 

сияющие, 
загорелые. 

Начальник 
лагеря-вагона Толя 

Разепин отдал рапорт. Жизнь 
подсказывала, что работу с 
детьми нужно выделить в 
самостоятельный большой 
раздел комсомольской рабо-
ты. Так и сделали. Губком об-
разовал бюро детских групп. 
В него входили представители 
отдела образования, здраво-
охранения. На бюро было 
решено начать популяриза-
цию пионерского движения, 
особенно в школах. 

На помощь 
беспризорникам

На плечи пионеров ложи-
лось много дел. Одно из них 
— помочь беспризорным и 
больным детям, которых ока-
залось огромное множество. 

Комиссия ВЦИК по улучше-
нию жизни детей издала ли-
стовку, в которой говорилось: 
«Большая беда, огромное не-
счастье — остаться на улице, 
без крова и без всяких средств 
к существованию. Совет-
ская республика обращается 
к юным пионерам от лица 
беспризорной детворы за по-
мощью. Организуйте самих 
детей на помощь ребенку». 

Комсомол понимал, что 
нельзя бороться с беспризор-
никами только облавами. Не-
обходимо вовлекать их в дет-
скую организацию, создавая 
из них пионерские отряды. 

И вот история одного из 
беспризорников, ставшего 
пионером. При очередном 
посещении ночлежки пио-
неры познакомились с па-
реньком. Он начал разговор 
издалека, что не раз видел 
«красных» ребят, и теперь ему 
захотелось быть пионером. 
Звали его Николай Петухов. 
Пионеры привели его на сбор, 
рекомендовали принять в пи-
онеры. Ребята не хотели, что-
бы Николай жил в ночлежке, 
не хотел это-
го и он сам. 
По соседству 
находился 
детский дом. 
Но он от-
казался от 
предложения 
поселиться 
там: «Я отту-
да и сбежал», 
— невнятно 
сказал он. Ему ответили, что 
пионером он может стать, 
только если вернется в дет-
ский дом. Его желание стать 
пионером было так велико, 
что он согласился жить в 
детском доме. Штабу дру-
жины пришлось приложить 
немало усилий, чтобы Колю 
Петухова приняли обратно. 
Причесанный и опрятный, он 
постоянно спрашивал, когда 
ему наденут красную косынку. 

Однажды на сбор он принес 
коллективное письмо от вос-
питанников детского дома с 
просьбой организовать у них 
пионерский отряд. Так возник 
первый пионерский отряд в 
детском доме. 

Главмама и Чопп

Председателем отряда вы-
брали Петра Кожевникова. 
Его биография хоть и не-
большая, но тоже интересная. 
Раньше он был больше в 
бегах, чем жил в детском до-
ме. Его привлекала вольница. 
Вольница орудовала в при-
вокзальном районе, на бара-
холке, вытаскивала деньги из 
карманов обывателей. Однаж-
ды ребята попали в облаву. 
Петру грозила тюрьма. Но 
подростка пристроили на жи-
тельство в бывший женский 
монастырь, где обосновался 
детский городок. Директор 
монастырского детского 
городка Парамонова, жена 
председателя губисполкома, 
заступилась за Петьку и стала 
для него второй мамой. Ребя-

та звали ее 
главмама. 
А отцом 
для Пети 
стал Эмиль 
Чопп, на-
чальник че-
лябинской 
милиции, 
который 
вместо на-
казания 

по-отцовски подошел к нему 
и помог сделать правильный 
выбор пути. Чопп называл его 
сынком. 

В мае 1924 года часть дет-
ского дома перевели в село 
Воскресенское. Там Петр 
Кожевников стал комсомоль-
цем, организовал другой пи-
онерский отряд из крестьян-
ских детей. За два года он в 
селах района создал не один 
пионерский отряд. 

Вначале в пионеры 
принимали в основном 
детей рабочих. 
Во-первых, пионерские 
отряды создавались 
на предприятиях, 
во-вторых, пролетариат 
считался самым 
передовым классом.

мир красных галстуков рос не по дням, а по 
часам. кроме дружины «Спартак» Железнодо-
рожного района уже к середине 1923 года воз-
никли пионерские дружины в Городском районе 
Челябинска, при заводе «Столль», на мельнице 
Архипова, в типографии, на дрожжевом заводе, 
в копейске. вскоре пионерские отряды появи-
лись в других городах и в сельской местности. 

еЛеНА РОхАцевиЧ. ФОтО ПРеДОСтАвЛеНО ОГАЧО

ПиОНеРы — 
Дети РАбОЧих

На плечи пионеров ложилось много дел. 
Одно из них — помощь беспризорникам.
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ПАРЛАмеНтАРиЗм

Среди лучших дебатёров 
этого года — студентка четвер-
того курса ЮУрГУ Екатерина 
Коровина. По ее словам, деба-
тами она увлекается с первого 
курса университета, где есть 
соответствующий клуб, осно-
ванный более 20 лет назад.

— Сначала мне было про-
сто интересно общаться с 
молодыми людьми, которые 
находят время не только на 
учебу. Потом поняла, что опыт 
занятий в клубе будет полезен, 

потому что умение аргумен-
тировать свою позицию мне 
пригодится в жизни, — при-
зналась Екатерина.

Девушка заметила, что на 
протяжении всего конкурса 
ей попались темы, которые 
представляют для нее инте-
рес как для будущего юриста. 
Но также ей нравятся темы 
о спорте, поскольку она в 
шутку называет себя профес-
сиональным болельщиком. 
По завершении учебы Екате-
рина планирует продолжить 
участие в турнирах по дебатам 
разного уровня.

Молодых людей со всего 
Южного Урала приветствовал 
председатель Законодатель-
ного Собрания Александр 
Лазарев: 

— В нынешней ситуации 
Россия как никогда нуждается 
в вашей поддержке, в ваших 
инициативах, в патриотизме, 
который был заложен в вас 
старшим поколением, — от-
метил Александр Лазарев. 
— В нашей стране для моло-
дежи создаются комфортные 
условия, действует множество 

программ для молодых специ-
алистов в сфере здравоохра-
нения, образования, культу-
ры. Мы надеемся, что уже в 
скором будущем вы внесете 
свой вклад в формирование 
гражданского общества, в 
продвижение и реализацию 
востребованных проектов. 
А мы вас в этом обязательно 
поддержим.

Первое место в смотре-
конкурсе молодежных пар-
ламентских формирований 
среди городских округов 
заняла молодежная палата 

Снежинска. Второе место 
присудили молодежной пала-
те Усть-Катава. Третье место 
— общественной молодежной 
палате Копейска.

Среди муниципальных 
районов первое место заняла 
общественная молодежная 
палата Красноармейского 
района. Второе место при-
судили молодежной палате 
Еманжелинского района. 
Третье место — у молодежной 
палаты Кусинского района.

В конкурсе «Парламент-
ские дебаты» лучшей стала 

команда Южно-Уральского 
государственного университе-
та (национальный исследова-
тельский университет). Вто-
рое место присудили команде 
Южно-Уральского медуни-
верситета. Третье место — еще 
одной команде ЮУрГУ.

Лучшим спикером конкур-
са названа Рената Сафина из 
команды молодежной палаты 
Тракторозаводского района 
Челябинска, лучшим экс-
пертом — Влас Полежаев, а 
лучшим судьей — Алексей 
Пахомов.

в преддверии Дня российского парламента-
ризма в Законодательном Собрании прошла 
церемония награждения победителей смотра-
конкурса молодежных парламентских форми-
рований и конкурса «Парламентские дебаты». 
Лауреатов и участников со всей Челябинской 
области поздравили руководитель депутатско-
го корпуса Александр Лазарев и председатель 
комитета по молодежной политике, культуре и 
спорту михаил видгоф.

АлексАндр ПАтритеев. Фото с сАйтА zs74.ru

мОЛОДеЖь умеет 
ДебАтиРОвАть

Депутаты наградили победителей двух конкурсов
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